

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Lunes 30 de Octubre de 1882.

Núm. 244

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'35 t.—De Palma á la Puebla 3'14 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 1'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.), 8'25 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

UNA CIUDAD SIN CARBON.

Nos faltaban pocas horas para llegar al término de nuestro viaje, y á medida que el tren, con su vertiginosa marcha nos aproximaba, sentía yo más impaciencia por ver la grande y célebre ciudad á que íbamos á arribar. Sus manufacturas llenan todos los mercados del mundo, los productos de sus fábricas se encuentran por todas partes, en su puerto se fletan de continuo buques que cruzan todos los mares y llevan á todos los países los frutos de su industria y su comercio.

Ya me figuraba ver aquel inmenso hormiguero con sus bosques de chimeneas, coronadas por perennes penachos de humo negro, el ruido incesante de los motores de vapor, la actividad febril de miles de obreros, el movimiento, en suma de una ciudad inmensa, centro fabril y comercial de primer orden.

Sin embargo, los antecedentes que acerca de la población tenía eran muy confusos. Sabía de una manera vaga, por los periódicos y al decir de las gentes, que en los últimos años se habían llevado á cabo adelantos verdaderamente prodigiosos, que los progresos de la ciencia y de la industria habían realizado en ella maravillas; pero todo esto, que no conocía mas que de oídas y no en concreto, aumentaba mi curiosidad.

Hacia de cuando en cuando algunas preguntas sobre el particular á un joven ingeniero del país, compañero accidental de viaje, y comprendí que se extrañaba de algunas de mis palabras. Al principio me contestaba con claridad, después noté que se sonreía y era mas lacónico en sus frases, y por último, solía responderme: —Ya verá V., ya verá V. cuando lleguemos.

Cruzó el tren por un extenso valle, cuyo suelo lo mismo que el de las colinas que lo cercaban, era completamente negro; enormes bocas, como entradas de grandes cavernas, se distinguían aquí y allá; algunas construcciones chatas y largas, al modo de almacenes se destacaban del fondo negro del suelo, y densas nubes de humo ocultaban el cielo, y á trechos el triste y monótono paisaje. A lo lejos, y á pesar del ruido de nuestro tren, creí percibir estruendo como de miles de férreas máquinas que funcionarían á la vez.

—Ahí tiene V.—me dijo el ingeniero—el foco de la vida de la gran ciudad. Ahí se alimentan todas sus fábricas. De ahí toman aliento y fuerza casi todas sus industrias.

—¡Ah, sí!—exclamé.—son las minas de hulla. Tiene V. razón. El carbon de piedra es la vida de la industria moderna, y tiene mas valor para la civilización que todos los diamantes de la tierra. Desgraciadamente es una provision que se consume incesantemente y que no se reponne en grado apreciable; de modo que llegará un día en que se haya concluido por completo.

—Tenemos carbon para mas de novecientos años, aun gastando ciento cuarenta millones de toneladas cada año—contestó el ingeniero—y de aquí á entonces, seguramente que la humanidad habrá encontrado otros recursos mecánicos que la permitan prescindir del carbon. Por lo pronto, nosotros (dijo aludiendo á su país) ya hemos encontrado el modo de gastar menos que antes consumiendo lo mismo.

—¿Cómo es eso? Declaro que no lo entiendo.

—Escuche V. El consumo ha aumentado, porque la industria y todos los ramos de la actividad humana que necesitan esa primera materia, adquieren cada vez mas desarrollo; pero nosotros hemos logrado que el gasto no crezca en la misma proporcion,

—Será porque sepan aprovechar mas el carbon.

—Ya lo verá V.

—Bien, bien; esa es su contestacion eterna. Pero volviendo á otra cosa, en medio de la actividad que se nota en toda esta cuenca hullifera, ¿sabe V. que es triste el aspecto de esta comarca? Esto me hace pensar que su ciudad, á donde va á parar y donde realmente se consume todo el carbon que de aquí se saca, ha de ser la reproduccion del aspecto de ese valle, pero mas en grande; y si es así, no creo que tenga nada de pintoresca su perspectiva ni de agradable la estancia en ella. Podrá ser una ciudad de importancia inmensa para el ingeniero, para el industrial, para el comerciante, por no una ciudad cómoda para vivir.

—Veo que tiene V. ideas hastaate equivocadas—dijo mi compañero—respecto á nuestra ciudad; espero que pronto las corregirá V.; pero no quiero privarle de la sorpresa y del placer de modificarlas por si mismo.

—No sé qué tenga que modificar en lo que he dicho—pensé yo. He visto muchos centros fabriles é industriales, y sé cómo son las ciudades en que no se ve más que máquinas, calderas, chimeneas, humo y carbon por todas partes.

Callamos; el tren siguió su marcha, traspaso las colinas negras que limitaban el extenso valle de hulla, cruzó dos ó tres gargantas más, una extensa llanura surcada por un caudaloso rio, se detuvo en dos ó tres estaciones de pequeña importancia y llegó por fin á unas elevadas mesetas, desde donde se distinguía un extenso horizonte.

En este punto, el ingeniero, indicándome el campo con la mano, me dijo:

—Ahí tiene V. nuestra campiña; aquella línea brillante que serpentea á lo lejos, es el rio; la ciudad no se ve, por ocultarla las montañas de la derecha.

Miré con gran curiosidad. El campo era alegre y pintoresco, y muy cultivado. Por todas partes salpicado de hoteles, caseríos y grandes casas de aspecto especial, al modo de granjas ó almacenes.

—Verdaderamente,—dije al ingeniero,—que no esperaba yo estos alrededores. Lo que más me extraña es no ver ninguna fábrica en las afueras de la población. Me parece esto la campiña de una ciudad de recreo italiana ó suiza, que no la del centro fabril más grande de la tierra.

El ingeniero me contestó con una sonrisa solamente.

El tren siguió avanzando. A medida que flanqueábamos las montañas que ocultaban la población, yo devoraba el espacio con la vista. Por fin, empezó á verse un extremo de la ciudad, luego una gran porcion, después toda entera, desarrollando su extension inmensa al pie de la pendiente, por donde nuestro tren descendía. Aquello no era una ciudad; eran cien ciudades unas junto á otras.

Me sorpresa no podía ser mayor. Casas blancas de relucientes tejados, miles de torres de todos los estilos, plazas, jardines, calles interminables por lo extensas, puentes gigantescos uniendo las orillas del anchuroso rio: esto veía. Ni fábricas, ni chimeneas, ni el humo eterno, ni la célebre niebla.

Pensé si habria estado tan obcecado en mi viaje que habia equivocado por completo el itinerario y estaria contemplando otra ciudad muy diferente que la que yo creía; pero mi compañero de viaje me sacó de la duda. Era la ciudad que yo deseaba visitar. No habia equivocacion ninguna.

—Si—le dije—veo un animadísimo puesto; sus calles kilométricas; su extension fabulosa; sus docks de doce kilómetros á lo largo del rio; pero ¿y las fábricas? Y los talleres? No veo mas chimeneas que las de los vapores que surcan el

rio, ni mas humo que el que esos mismos vapores lanzan.

—Las fabricas—contestó el ingeniero—están donde estaban, con mas las que se construyen nuevas á cada momento. No tendré inconveniente en acompañar á V. á visitar algunas.

—Acepto. Pero declaro que libros, periódicos, relaciones de viajero, todo me han engañado; la ciudad es muy diferente de cómo me la pintaban y de cómo yo me la he figurado.

Aquel mismo día, aprovechando omnibus, tranvías, ferro-carriles aéreos y subterráneos, empezamos á recorrer la población. Vimos los grandes talleres de construcciones navales, las fundiciones de hierro y acero, las célebres fabricas de cuchillería y calderas de vapor, las que surten de loza de todas clases á medio mundo, y por último, las innumerables de tejidos de todas clases donde tantos miles de obreros se ocupan.

En todas partes vi la complicada maquinaria puesta en funcion como de ordinario, pero los motores no se veían por ninguna parte. Las correas sin fin, los cables metálicos, todos los medios de transmision del movimiento, arrancaban de la parte interior de los edificios.

—¿Y los motores?—pregunté al ingeniero.—¿Donde están los motores que en ninguna fábrica ni taller los veo? ¿Donde instalan las calderas de vapor? ¿Donde están los fogones de los cuales no se ve rastro por ninguna parte?

—Aquí no tenemos fogones, ni calderas, porque no los necesitamos.

—¿Entonces donde queman VV. el carbon?

—¿El carbon? Si ¡aquí no tenemos carbon!

Miré fijamente al ingeniero para indagar si trataba de burlarse. Lo que acabó de decir me parecia sencillamente absurdo. Una ciudad llena de fabricas, cuyo funcionar supone una fuerza de tantos miles de caballos, no puede estar sin carbon, primer elemento de fuerza en las máquinas de vapor. Además el mismo ingeniero me habia dicho al pasar ante las minas de carbon de piedra que allí estaba el aliento y la vida de la ciudad. ¿Cómo conciliar todo esto con la estupenda afirmacion que acababa de oír?

—Pues nada mas cierto—continó mi compañero de viaje, al que manifesté mi pensamiento.—Aquí ya no se quema carbon, por lo menos para la industria, pa el gran consumo. Solamente los vapores que surcan el rio y alguno que otro hogar doméstico hacen gasto de ese combustible.

—¿Pues cómo se mueven todas esas máquinas?—pregunté ya casi irritado.

—Ya se sabe: suministrándolas la fuerza que necesitan.

—¿Pero quién suministra esa fuerza si no es el carbon?

—Oigame V., que voy á revelárselo todo. Aquí, conforme acabo de decir á V., la industria no necesita gastar carbon para mover sus máquinas. La fuerza nos la mandan por telégrafo.

—¿Por telégrafo?

—Exactamente, por telégrafo. Va V. á oír cómo.

El carbon, al quemarse, produce calor. Este calor, aplicado al agua en las calderas, es lo que origina el vapor que pone en movimiento las máquinas. El vapor, en efecto, cuando sale del cuerpo de bomba, después de obrar sobre el pistón, ha perdido una parte de su calor, y este calor perdido es el transformado en fuerza viva, á razon de 421 kilogrametros de fuerza por cada caloría que el vapor pierde, pues tal es el equivalente mecánico del calor.

Resulta de esto que el carbon, al quemarse, produce una gran cantidad de calor, y una parte de éste es la que, por medio de las máquinas de vapor, logra-

mos transformar en fuerza. Pues bien, nosotros, en lugar de traer el carbon aquí en lo cual se gasta tiempo, capital y fuerza, lo quemamos á la boca de las mismas minas, de modo que allí es donde se efectúa la transformacion de parte del calor producido en fuerza, y luego ésta es la que tracamos, lo cual es mucho más rápido, más barato y más cómodo.

—¿Y cómo se consigue esa maravilla? —Pues antes lo he dicho, por telégrafo.

Hace algún tiempo que se conocen las máquinas dinamo-eléctricas, llamadas reversibles, esto es, máquinas que tienen la propiedad de transformar el trabajo motor en electricidad y la electricidad en trabajo motor. Pues bien; supóngase V. dos máquinas de esta clase unidas por un alambre, y que á una de ellas se aplique un motor cualquiera, una máquina de vapor, por ejemplo, como habrá V. visto que se hace en las máquinas eléctricas de Gramme ó de Siemens para obtener el alumbrado eléctrico.

Es claro que esa máquina á la que se aplica el motor de vapor engendra una corriente marcha por el alambre conductor, llega á la otra máquina dinamo-eléctrica y la pone en movimiento; de forma que esta máquina se constituye en motor y es capaz de ejecutar el mismo trabajo que ejecutaría la máquina de vapor que actúa sobre la primera máquina reversible.

—Conocía, efectivamente, ese principio,—dije—pero no podía imaginarme una aplicacion tan extensa y tan práctica. De modo que VV. tienen los motores de vapor y las máquinas dinamo-eléctricas receptoras en el valle negro que vimos desde el tren, y las máquinas eléctricas operadoras en la ciudad.

—Justamente. Y se sirve la fuerza á los que la solicitan como el gas ó el agua, por suscripcion. En vez de instalar un contador, se instala en el edificio del suscriptor una máquina dinamo eléctrica operadora en comunicacion con los alambres eléctricos, y esta máquina, obrando como motor, pone después en movimiento los órganos con quien se comunique.

Así hacen ya en todas las fabricas, y por eso no ha encontrado V. calderas, ni máquinas de vapor, hornillos, ni humo por ninguna parte.

—Ahora lo comprendo todo y no ceso de maravillarme. Bien se me alcanza que eso es mucho más cómodo y mejor; pero es también más económico?

—Ya lo crea. El carbon quemado en la boca de la mina sale á 7 pesetas y 50 céntimos el menudo; es decir, menos de la cuarta parte del precio á que resulta el mismo carbon dentro de la ciudad, con motivo de transportes, comisiones, acarreo, distribución á domicilio, etc.

Un hilo de cobre que tenga una pulgada, de diámetro empleado para conducir la corriente eléctrica, viene á costar 8.000 pesetas por kilómetro; de modo que aunque fuera preciso emplearlo de 200 kilómetros de longitud los intereses de la suma que el valor de tal alambre representa no aumenta el precio del transporte de la fuerza en 10 céntimos de peseta en lo correspondiente á una toleda de carbon.

Es además mucho mas cómodo para las fabricas el conducir la máquina dinamo-eléctrica que les sirve de motor que no los antiguos motores de vapor, que exigen grande emplazamiento y no poco personal y material. Ahora, unos conmutadores y un individuo para vigilar el movimiento, es lo suficiente para la maquinaria de más importancia.

Además de estas ventajas económicas que la supresion del carbon dentro de la ciudad ha producido hay otras muchas en cuanto á seguridad higiene de la población. Estas se han transformado por completo. Ya no hay el constante peligro de las explosiones de las calderas de va-

por; el denso humo y los vapores sulfurosos que producían antes al quemarse anualmente dos millones de toneladas de hulla, han desaparecido; y exceptando los meses de invierno en que sube la niebla del río, tenemos ya un cielo completamente despejado.

La infinidad de fábricas de las afueras no perjudican á la vegetación de los alrededores, y parecen á lo lejos casas de recreo más que centros de incesante trabajo.

Es mas; como la electricidad resulta mucho mas barata, el alumbrado eléctrico ha adquirido considerable desarrollo, y lo mismo en público que en el hogar doméstico se le encuentra.

Calló el ingeniero y calló yo también, admirado cómo de principios tan sencillos se había podido obtener efectivamente tan maravillosas aplicaciones y resultados á primera vista fabulosos.

Y hé aquí que una escena semejante podrá ocurrir á quien se dirija á Londres dentro de diez años, puesto ya en práctica el principio de la transmisión eléctrica de la fudrza.

DOCTOR HISPANOS

CORREO DE AYER.

Madrid 27.

Ha regresado el general Martínez Campos.

En un telegrama oficial de Filipinas se niega que hayan sufrido averías los buques de guerra.

La fragata «Concepcion» relevará á la fragata «Zaragoza» en las aguas de Egipto.

Las Cortes se reunirán á principios de noviembre.

Paris 27.

Cairo.—El ministerio ha decidido alistar tropas negras, y enviar á Ismail-Eyoub contra los insurrectos del Sudan.

Segun la declaración de Borrelly-Bey, Abnida, ayudante de campo de Abdallah provocó los asesinatos de Tintah, diciendo que Arabi deseaba aniquilar á los cristianos.

Han sido fusilados por orden del gobernador de Nakhhal dos oficiales ingleses enviados al interior de Egipto para comprar camellos.

Berlin.—Se conoce el resultado de las elecciones en 425 distritos, en los cuales han sido elegidos 133 conservadores, 46 conservadores liberales, 92 individuos del centro, 63 liberales nacionales, 49 separatistas y 38 progresistas, habiendo sido reelegidos cinco ministros.

—La agencia Havas publica un suelto en el que dice que los acontecimientos de Montceau-les-Mines y de Lion no constituyen, al parecer, mas que hechos aislados, pero que no puede dudarse que son efecto de los manejos de una verdadera asociación, cuyos jefes principales residen en el extranjero. El gobierno vigila atentamente á esa asociación y está resuelto á reprimir con energía todos los hechos criminales y á conservar en todas partes el orden público.

Las autoridades de Macon y los directores de las fábricas de Montceau han recibido cartas anónimas llenas de amenazas.

El Paris publica los detalles de una sesión del comité de la Liga internacional anarquista reunida en Ginebra el 14 de agosto, en la cual se aprobó un manifiesto que se ha sometido al examen de los grupos confederados de Francia, Italia, España, Alemania, Rusia é Inglaterra. En dicho manifiesto se declara que los anarquistas son enemigos del Estado, de la ley, de la religión, de los amos y de los propietarios.

Los demas periódicos elogian la actitud resuelta del gabinete y le invitan á una represión vigorosa.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 28.

Nada hay resuelto todavía respecto á la reunion de las Cortes.

Los defensores de la izquierda dinástica se hallan cada día mas satisfechos y esperanzados. Continúan celebrando conferencias los hombres mas importantes de este partido.

Alejadria 27.—Parece que algunas potencias no están conformes con la proposición del gobierno inglés, acerca de la manera de nombrar la comisión internacional encargada de resolver la cuestión de indemnizaciones.

Proponia Inglaterra que esta potencia,

Francia, los Estados Unidos y Grecia, nombrasen cada una un representante, dos Egipto, y las demás potencias un delegado en representación de todas ellas.

A esto objetan algunas potencias, que se creen con derecho de tener un representante propio, ó que por lo menos el colectivo sea súbdito suyo.

Entre las potencias, que opinan así, parece que se halla España.

Paris 27.—Median negociaciones entre Francia y Suiza, respecto á la cuestión socialista.

Parece que el gobierno francés ha pedido al consejo federal helvético, que adopte serias medidas para impedir los manejos de los anarquistas refugiados en Ginebra, y otros puntos de Suiza.

Reina gran descontento entre muchos diputados, no solo de la extrema izquierda, sino tambien ministeriales sobre el proceder del gobierno y particularmente del ministro de Justicia, acerca de las causas contra los socialistas de Montceau-les-Mines.

Esto no obstante, se cree que el gobierno que cuenta con el apoyo de las clases conservadoras, obtendrá gran mayoría en la Cámara cuando se discuta en esta su conducta, respecto al particular.

El está dispuesto á someter á la Cámara los documentos interesantes que se han cogido á los anarquistas, y que prueban sus criminales intenciones.

Se han verificado nuevas denuncias de periódicos socialistas, por los violentos artículos que han publicado contra el principio de propiedad y contra la burguesía en general.

En algunas poblaciones, en vista de las amenazas anónimas de producir valaduras en los edificios, se han establecido patrullas de tropa que vijilan noche y día las casas, objeto de la odiosidad de los anarquistas.

La extrema izquierda ha acordado esplanar una interpelación al gobierno sobre los sucesos de Montceau en la primera sesión de la Cámara.

Londres 27.—El gobierno egipcio ha declarado que está resuelto á impedir que la causa contra Arabi sufra entorpecimiento de ningun género.

Arabi ha tenido nuevas conferencias con el abogado americano que se encargó de defenderle.

Madrid 28.

El Sr. Castelar ha escrito ya la circular que piensa dirigir á los posibilistas, cuyo documento se publicará el lunes próximo. Hacense en él afirmaciones republicanas y se esponen razones para rechazar en principio la coalición electoral con los demás partidos republicanos. En cambio recomienda benevolencia para los partidos liberales que defienden la monarquía.

—Un despacho recibido de Berlin dice que los resultados conocidos hasta hoy de las elecciones es el siguiente:

Conservadores 133, centralistas 92, liberales 46, secesionistas 38, progresistas 38.

Bismarck tiene mayoría.

—El gobierno egipcio envia un cuerpo de tropas negras contra los rebeldes.

Dos oficiales ingleses han sido asesinados en el interior de Egipto.

El gobernador Nakhel ha publicado una orden declarando rebelde al khedive.

—El Consejo de ministros ha acordado la reapertura de las Cortes.

En la circular se declara republicano y se opone á la coalición electoral.

Los rebeldes del interior de Egipto han fusilado á dos oficiales ingleses.

Reina agitación anarquista en Lyon.

—Aumenta en Lyon la agitación anarquista. El gobierno de Francia se mostrará enérgico contra los que intentan alterar el orden. Hacense muchas prisiones.

Ha fallecido el Bey de Tunez. Le reemplazará Ali-bey.

Han sido presos en Odesa 75 nihilistas.

En Varsovia ha habido disturbios.

—Se ha ultimado el tratado de estralición entre España y la república de Méjico, firmándose en breve.

Han sido nombrados los tribunales de exámenes para los que deseen ingresar en el escalafon de empleados de los establecimientos penales.

El salon de Conferencias del Congreso se halla concurridísimo.

Es aventurado todo cuanto se diga respecto á la fecha en que se verificará la reapertura de las Cortes.

—En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente despacho:

Havana 28.—Ha regresado el general Prendergast despues de haber visitado Pinar del Rio, persuadiéndose de que las pérdidas y las ruinas que ocasionó el ciclón han sido inmensas. Todos los pue-

blos de aquella provincia han experimentado desgracias. Se han abierto suscripciones y adoptádose toda clase de medidas para remediarlas. El espíritu de los habitantes de aquellos pueblos es levantado y patriótico hallándose todos dispuestos á socorrer á los que han quedado sin hogar y en la miseria.

El gobierno ha remitido á Cuba una real orden autorizando al general Prendergast para que disponga y gaste lo necesario para remediar las desgracias recientes ocurridas en Pinar del Rio.

Idéntica disposición se mandará al capitán general de Filipinas, de donde no se ha recibido otro telegrama.

Mañana publicará la Gaceta el decreto admitiendo la dimision del Sr. Leon y Llerena, secretario de la presidencia y sobrino del duque de la Torre. Ascienden á 21 las firmas puestas al pié de la fórmula de la izquierda, procedentes de algunos Moretistas y de muy pocos demócratas ex-republicanos. El Sr. Navarro Rodrigo trabaja en favor de la reconciliación de los Sres. Sagasta y duque de la Torre.

El Consejo de ministros ha resuelto abrir las Cortes despues del alumbramiento de la reina.

Han firmado la fórmula los Sres. Socias del Fangar, Nieto y Puigcerver. Se han negado á hacerlo Merelo y Canalejas.

El Sr. Sagasta ha conferenciado con los presidentes de ambas Cámaras.

El comité de la liga anarquista internacional celebrado en Ginebra aprobó un manifiesto declarándose enemigo caracterizado del Estado, de todas las religiones de los patronos, capitalistas y propietarios.

La prensa escita al gobierno á la represión vigorosa y enérgica del socialismo.

Parnell ha anunciado en la Cámara de los Comunes una interpelación sobre la cuestión de Irlanda.

Francia ha felicitado á Ali-Bey nuevo Bey de Túnex. Han aparecido pasquines revolucionarios en los barrios extremos de Paris, incitando á los proletarios á sublevarse contra los burgueses, calificándolos de explotadores. El gobierno va á desplegar severísima energía.

Los diputados demócratas republicanos señores Romero Giron, Merelo, y Canalejas, han conferenciado con el duque de la Torre, quien les ha incitado á suscribir la fórmula, á lo cual se han negado.

Han firmado dicho documento los señores Polanco y Aguilera.

Asegúrase que el Sr. Navarro Rodrigo ha ofrecido al Sr. Sagasta apoyarle en las Cortes contra los partidarios de la izquierda dinástica.

Se hallan reunidos en casa del Sr. Canalejas varios demócratas republicanos. Telegrafiaré el resultado de dicha reunion.

Madrid 29.

La reunion celebrada en casa del diputado demócrata Sr. Canalejas, no ha tenido la importancia que se le atribuía, habiéndose discutido la fórmula y reñando entre los concurrentes conformidad completa en la manera de apreciar la conveniencia de que se forme el partido de la izquierda.

Manila 26.

Horroroso huracan el 20 que causó grandes destrozos en la población de Manila. En el arsenal destechados todos los edificios con el consiguiente deterioro del material almacenado. Derribado parte del cuartel de infantería de marina y del hospital. Buques sin novedad. Un contra-maestre ahogado.

Paris 27.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64 1/4.

Londres 27.

En la reunion de la Cámara de los Comunes de anoche fué aprobada por aclamación la proposición de mister Gladstone, dando un voto de gracias al ejército y armada de la expedición de Egipto.

En la Cámara de los lores se aprobó una proposición análoga.

Berlin 27.

Durante la noche última se han estado recibiendo noticias sobre los resultados en provincias de las elecciones de diputados á la Cámara prusiana (landtag.)

Hasta ahora (nueve mañana) se tiene noticia de 391 distritos en los cuales han resultado elegidos:

133 conservadores.
92 centralistas.
46 conservadores liberales.
63 liberales nacionales.
19 sucesionistas
38 progresistas.

Han sido reelegidos diputados cinco

ministros. Faltan todavía algunos datos de varios distritos rurales para conocer el resultado total de las elecciones.

Nota. A causa del mal estado de las líneas originado por el temporal no se han recibido aun los despachos de la tarde y noche del 27.

Paris 27.

En vista de las amenazas de los anarquistas de hacer volar la Bolsa de Lion, se han adoptado precauciones en aquel edificio, cerrándose herméticamente los tragaluces de los sótanos, pues habia sospechas de que arrojaran á ellos materias explosivas.

Parece confirmarse la noticia del nombramiento de Mr. Tiby para el cargo de embajador de Francia en Madrid.

Mr. Tiby es un diplomático antiguo.

Nota.—A causa del mal estado de las líneas, por efecto del temporal de agua y viento que se ha sentido ayer al Norte de la Península, no se han recibido aun los despachos de ayer noche y de hoy por la mañana.

Tampoco se han recibido los telegramas con la clausura de las bolsas extranjeras de ayer.

LOCAL.

El Comercio que tan enterado se halla de cuanto sucede en la Comisión de aguas de este Ayuntamiento, insertó en su número del día 25 el siguiente suelto que reprodujo El Demócrata del día siguiente.

«En breve se substarán las obras para la construcción de una fuente en la plaza de la puerta de Jesus que se alimentará del depósito que existe en la plaza del Hospital.

El Ayuntamiento hubiera deseado realizar esta mejora con menos coste empalmado la tubería en la fuente de la casa Misericordia, pero la Diputación provincial no quiso acceder á ello sino á condición de que el Ayuntamiento canalizara el agua desde la fuente de la plaza mayor á los depósitos de la parte superior del teatro, y como semejante canalización es muy costosa y su importe sobremanera superior al servicio que la Corporación municipal solicitaba de la Diputación, ha sido preciso desistir del primer pensamiento.»

A fin de que nuestros abonados puedan hacerse cargo de cuanto ha mediado sobre el particular, insertamos á continuación el oficio de la Diputación, y la contestación del Ayuntamiento.

Dice así el primer oficio:

Sr. ALCALDE DE ESTA CIUDAD.»

En vista del oficio de V. S. fecha 15 de Octubre último en que trascribe el acuerdo de ese Ayuntamiento solicitando autorización para colocar en la plaza de Jesus un grifo que se mantenga del depósito de agua existente en la casa de Misericordia, á fin de que pueda abastecerse el vecindario de aquel barrio, esta Diputación provincial ha acordado que no sólo no se ofrece inconveniente por su parte en que se lleve á efecto esta mejora, si que tambien ha resuelto que todos los gastos necesarios para su ejecución sean costeados por los fondos provinciales; sin que por esto pueda entenderse en ningun tiempo que esta Corporación ha venido á contraer obligación alguna de surtir siempre al vecindario, sino que esta gracia es un acto puramente voluntario por parte de la Diputación, pues por más que se sienta animada de los mejores deseos de que el público en general participe constantemente de tan importante servicio, debe preferente atención á las necesidades del espresado establecimiento de beneficencia.

Al propio tiempo ha acordado esta Diputación manifestar á V. S. su deseo de que, en justa correspondencia, el Ayuntamiento de su digna presidencia se sirva disponer la colocación de la tubería necesaria que, partiendo del interior del Teatro vaya á tomar el agua del fondo del depósito existente en la plaza de Abastos, á fin de disponer por este medio de la cantidad de agua suficiente para los retretes y demás usos ordinarios, y tambien para el caso de que ocurra un siniestro, viniendo á redundar tan importante mejora no solo en beneficio del coliseo, si que tambien del público palmesano que asiste á las representaciones.

Dios etc.

Palma 16 Enero de 1882.»

El Ayuntamiento contestó en la forma siguiente:

«Excmo. Sr. En sesión que celebró este Ayuntamiento el día 27 del pasado Enero, se enteró con satisfacción del atento oficio de V. E. fecha 16 del propio mes, por el que se sirve comunicarle la resolución de la Corporación provincial de su digna presidencia, relativo á la colocación en la plaza de Jesús de un grifo para el abastecimiento público, costeado por los fondos provinciales, que se mantenga del depósito de agua existente en la Casa de Misericordia. Y acordó transmitir á dicha Corporación la gratitud que aquel acuerdo le merece por el beneficio que de él ha de reportar este vecindario: manifestándole al propio tiempo su sentimiento por no poder corresponder desde luego cual deseara á tan distinguido proceder, costeando la conducción de aguas al interior del Teatro, desde el depósito existente en la Plaza Mayor, por no existir cantidad alguna disponible á dicho objeto en el presupuesto vigente; pero que procurará que aquel gasto se consigne en el presupuesto municipal del próximo ejercicio económico, á fin de que en breve tiempo se vea realizada tan importante y conveniente mejora. Dios guarde etc. etc.

Palma 4 de Febrero de 1882.

Véase pues, que no solo no se opuso inconveniente por parte de la Diputación á que se llevase á efecto la mejora propuesta por el Ayuntamiento, sino que la primera de dichas corporaciones se brindó á costear de fondos provinciales los gastos necesarios para su ejecución; y si bien en justa correspondencia la Diputación provincial manifestó su deseo, que no impuso como condición, de que el Ayuntamiento dispusiera la colocación de la tubería necesaria para servir de agua al Teatro, ó en otros términos al público, téngase presente que aun aceptándolo el Ayuntamiento, salía ganancioso, por cuanto el empalme de la cañería en la fuente de la Plaza de Abastos podría verificarse abriendo una simple zanja, y dada la poca presión á que estaría sometida dicha cañería, podría ser esta de barro, siendo en longitud y coste mucho menor que la ofrecida por la Diputación en la casa de Misericordia.

Por motivos que ignoramos, el Ayuntamiento ha preferido subastar, á su cargo, el establecimiento de una fuente en la calle del Jardín botánico, desistiendo con ello de su primitivo y acertado acuerdo.

Dos representaciones van dadas de la revista *La voz pública* que para final de fiesta se estrenó ante anoche en nuestro Teatro.

El argumento de esta quisicosa, quiere ser la redacción de un periódico, donde se confecciona su composición con los actores de la compañía, que hacen el papel de, artículo de fondo, gacetas, correspondencia, sueltos, revista de toros, escuela funeraria, telegramas etc., etc. Su factura respira catalanismo por todos sus poros, y su autor, á falta de sal ática, ha empleado la sal berroqueña para provocar la hilaridad de los espectadores.... sin conseguirlo.

Pesada ó insulsa, carece de aquella gracia chispeante que dando animación y vida á esta clase de producciones constituye su nervio, y ni siquiera las alusiones á los políticos de Madrid, tema socorridísimo y de efecto seguro en todos tiempos, logró llevar la sonrisa á los labios de los espectadores.

Solamente la revista de toros tiene *chic*, y logró fijar la atención del público gracias á la gracia de la señora Martí, que está deliciosa en su papel de torero. La correspondencia de Palma de Mallorca, que recita la señorita Pizarro, es de lo peorcito que se pueda desear.

La polka *El as de oros* cantada á coro, fué repetida.

El conjunto de la pieza resulta descomulgado por lo mal hilvanado; y su crítica queda hecha con decir, que lo que mas llama la atención durante el desarrollo de *La voz pública*, son los trajes caprichosos que exhiben los actores; de donde resulta que el sastre tiene mejor derecho que el autor de la pieza, á la consideración del público.

Aconsejamos á la empresa que no presente unidas *La voz pública* y *Música clásica*, á fin de que no resulte tanto relieve entre la insulsa de la primera, y el ingenio y los muchoschistes de buena ley de la segunda.

El Demócrata afirma que los actos realizados por el Sr. Camacho desde su advenimiento al poder han sido una serie

no interrumpida de dislates: que el caos, la confusión mas espantosa se ha introducido en el ramo administrativo: que todo está desquiciado: que los delegados son una especie de tiranuelos: que los impuestos son crecidos y arbitrarios etc.

Lo dijo Blas....
No tendrá gran seguridad de poder justificar sus asertos nuestro colega cuando se limita á afirmarlo *porque sí*, añadiendo que no se propone escribir un artículo sobre tan importante materia; y prometiendo además que otro día se ocupará de las nuevas tarifas de consumos en lo que atañe al pescado.

Esta será por lo visto, á juicio del colega, mas importante cuestión que el conjunto de los planes de hacienda del actual ministro.

Algunos periódicos de esta capital se hacen eco de un rumor que circuló estos últimos días referente á la pérdida de la correspondencia certificada, procedente de Barcelona.

Según noticias autorizadas, dicha correspondencia fué remitida á esta ciudad en el último tren del jueves próximo pasado, y al día siguiente se hallaba ya en poder de los interesados.

También se nos ha dicho que en averiguación de las causas que motivaron este retraso, el Sr. Administrador principal de Correos ha dispuesto se instruya el oportuno expediente.

Se ha publicado la vacante del cargo de médico forense del partido de Manacor.

Los aspirantes deben dirigir sus solicitudes al Juzgado de primera instancia de aquel partido.

Por el Gobierno civil de la provincia se ha pasado oficio al alcalde de Bañalbufar ordenando se prevenga al médico titular de aquella población, preste la debida asistencia á los enfermos, sin que se le consienta faltar un solo día del pueblo.

Ha sido nombrado peaton conductor de la correspondencia pública desde Inca á Selva y Escorca, con el sueldo de 472 pesetas 30 céntimos, D. José Colom y Palau.

Anoche se hizo á la mar el vapor trasatlántico *Cristobal Colon*, que hacia unos días se hallaba en este puerto.

El total de vinos importados en Francia durante los ocho primeros meses del año actual, ha sido—según vemos en nuestro colega *El Eco de las Aduanas*—4.780.565 hectólitros, cifra un poco menor que la correspondiente al mismo período del año anterior, en que la importación ascendió en Francia á 5.893.684 hectólitros. Las entradas de vinos españoles han disminuido también un poco, pues en los ocho meses del año 1881 llegaron á 4.062.530 hectólitros, mientras que en los mismos ocho meses de este año los vinos de procedencia española que han entrado en Francia han sido 3.832.838, ó sea 229.672 hectólitros menos. Los vinos italianos son los que han tenido mayor descenso, pues desde 1.382.300 hectólitros á que llegó la importación italiana en los ocho primeros meses del último año, ha bajado hasta los 504.593 hectólitros, ó sea más de la mitad, en los ocho meses del año actual.

Dice el *Diario de Tarragona* que en vista de la gran escasez de las cosechas de vino en Francia é Italia, las clases buenas de este caldo han tenido un aumento de 40 por 100 en aquel mercado. Con este motivo, añade, las compras y ventas se han encajado algun tanto, creyendo algunos comerciantes que se verán en graves compromisos para poder embarcar los pedidos que se les tienen hechos de varios puntos.

La comisión filoxérica de la provincia de Gerona ha descubierto la existencia de la filoxera en unas viñas de Hostalrich.

Según noticias de Barcelona, el cañonero *Alcedo* debió hacerse á la mar con rumbo á este puerto en la tarde del 26. Es de suponer que suspendería la salida á causa del temporal.

A las siete de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto procedente de

Barcelona el vapor-correo *Mallorca*. Trajo correspondencia de Ultramar.

Dícese que durante la travesía, el temporal que reinaba en el canal, le tronchó un mastelero.

El *Bolctin* publica el balance de la sociedad titulada *Industrial Mallorquina* cerrado en 30 de Junio último, á tenor del cual los beneficios obtenidos ascienden á pesetas 33.736,26.

A consecuencia del temporal reinante suspendió ayer mañana su salida para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime I*.

A las ocho de esta mañana ha salido para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Jaime I*.

Algunos momentos antes habia fondeado en nuestro puerto el vapor *Union*, procedente de Valencia, con la correspondencia pública y veintinueve pasajeros.

España ha obtenido un triunfo en la exposición vitícola de Burdeos. De los 227 expositores que han acudido á dicho certamen 23 han obtenido medalla de oro; 22 de plata; 47 de bronce y 74 menciones honoríficas.

Nuestro querido amigo particular don Eusebio Pascual, llegó á esta ciudad en el vapor-correo de Barcelona.

D. Pedro José Mora y Sitjar ha sido nombrado comisionado investigador de bienes nacionales.

Las compañías de los caminos de hierro de Francia van á tomar la iniciativa para que se celebre en París el año próximo una exposición, donde se reúnan todos los aparatos de inventos destinados á impedir las desgracias y accidentes de todo género que ocurran en las vías férreas.

Comprenderá esta exposición todas las invenciones y perfeccionamientos de los aparatos de señales, agujas de cambio de vía, medios de comunicación entre los empleados de los trenes, frenos, etc.

Se ha dispuesto que los individuos que por hallarse ausentes ú otras causas no consten en los padrones especiales del impuesto de cédulas personales y necesiten adquirir éstas, hasta que soliciten la inclusión por medio de declaración suscrita, sin necesidad de documento alguno.

Se ha concedido autorización á los empleados de Establecimientos penales para que puedan ir á la corte á los exámenes que se han de verificar para el ingreso en el Cuerpo.

Por la dirección general de Telégrafos se ha dispuesto, que los oficiales del ramo encargados de las estaciones de las líneas férreas usea un distintivo en los actos de servicio.

Durante la primera decena de este mes ha registrado el Juzgado de la Lonja de esta ciudad 24 nacimientos y 13 defunciones, resultando un aumento de 11 individuos.

En la maestranza de Sevilla existe una vacante de maestro de fábrica de cuarta clase, dotada con el sueldo anual de 2100 pesetas, opción á ascensos reglamentarios y derechos pasivos.

Las oposiciones para proveerla se verificarán ante la Junta facultativa de dicho establecimiento el día 15 de Noviembre próximo, debiendo remitirse las instancias á la Dirección general del Cuerpo los que á ella aspiren.

El Diario de Barcelona, ocupándose de un cuadro de nuestro particular amigo D. Juan O' Neille, expuesto en el establecimiento del Sr. Parés, consigna la siguiente apreciación sobre aquel trabajo, que transcribimos con sumo gusto:

«Tiene por tema el paisaje de D. Juan O' Neille, distinguido artista mallorquin, «L' avall d' En March» en Pollensa (isla de Mallorca). El asunto es grandioso y el autor del cuadro ha sabido interpretar con habilidad notable la grandiosa majestad del espectáculo. Aquella cadena de montes produce una bella silueta sobre el fondo del cielo luminoso, contribu-

yendo á aumentar su efecto el acierto con que el Sr. O' Neille ha tratado la perspectiva aérea, puesto que hay distancia entre los términos del paisaje, hay aire y luz en los vastos espacios que quedan en el valle y en las montañas. Lástima que las rocas y los matorrales del primer término sean débiles de entonación y pintados de una manera algo vaga y convencional, defectos que no llegan á destruir, sin embargo, la excelente impresión que este paisaje produce.»

VARIETADES.

LAS COSAS MAS GRANDES DEL MUNDO:

Ejércitos.—El ejército mas numeroso del mundo es el de Rusia; el efectivo de este imperio en tiempo de paz es de 780.000 hombres de todas armas.

En pié de guerra, la Rusia puede poner sobre las armas 2 millones mas de hombres y 500.000 caballos.

Marina.—La armada mas poderosa del mundo es la Inglaterra, y á ella debe la preponderancia que tiene desde hace mas de dos siglos. Su flota la forman 530 buques de todas clases, con 500.000 marineros.

Arboles.—La especie de árboles mas gigantescos que existe en el mundo es el baobab. Se le encuentra en la isla de Madagascar y en el Africa ecuatorial.

Si hemos de creer las relaciones de algunos viajeros, su tronco, hueco, sirve de guardia á una pareja de elefantes con su cria.

Un boabal medido por Adanson, y comparado con pequeños individuos de su especie, de edad conocida, debia contar mil años.

Un roble existe en Posisley (Inglaterra) que tiene setecientos años: en el convento de Santa Sabina, en Roma, un naranjo que se dice plantado por Santo Domingo en el año 1.200, y otro en Fondi, plantado por Santo Tomás el 1278.

La Exposición de productos de la provincia de Avila, es muy brillante. En los escaparates se ven 150 especies de maderas de construcción, labradas de diferentes modos para que se aprecie su calidad.

En la instalación de la casa Medinaceli, se ven muestras de colofonia, pez negra, brea clara y negra, y aguarrás, y toda clase de resinas, producto de los pinares de la duquesa Angela.

D. José Junquero presenta ejemplares de mineral de cobre y de plata, de minas de la provincia.

Las fábricas de curtidos de Quirós y Zurbano, exponen sus productos.

La Academia de Administración militar presenta los modelos de su Museo, de Molinos, amasaderas, etcétera, etc.

Un estudiante de farmacia, el Sr. Sandoval, ha presentado una rica colección de zoología, de mineralogía y botánica de la provincia. Es lo que llama mas la atención.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy lunes 28 Octubre.

7.ª DE ABONO DE LA 2.ª DECENA.

Primera representación del magnífico drama lírico en 3 actos y 5 cuadros

LA MARSELLESA.

A las 7 y media.

A la mayor brevedad tendrá lugar el estreno de las preciosas obras. *Las dos princesas* y *El sacristán de S. Justo*.

Telegramas Particulares.

Madrid 29 á las 11.15 m.

(Recibido el 28 á las 12.41 t.)

La Gaceta publica un decreto, admitiendo al Sr. Leon y Llerena la dimisión del cargo de sub secretario de la presidencia del Consejo de Ministros.

Se ha ampliado el plazo para repartir en provincias las cédulas personales.

En el Consejo de Ministros, se ha acordado que se reúnan las Cortes despues del alumbramiento de S. M. la Reina.

Únicamente en el caso de nacer un príncipe se abrirán las Cortes con discurso de la Corona.

La apertura de las Cortes tendrá lugar probablemente en la segunda quincena de Noviembre.

El estado de la Reina es satisfactorio.

Nada importante del Extranjero. Interior, falta.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:
Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.
El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto, dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las distorsiones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y a punto en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de amollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, *impide la supresión de la orina.* Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, *to la vez que contiene dos veces más de Atropina.* El extracto con jengibre ó ajenjo se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros hemos preparado el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, más pronta y más decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es extraordinariamente eficaz y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón)
(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Cotton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato.
Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:
«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun después de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Gasta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostiene sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suave, continuo y estimulante. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Marina 34 y 36
Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

A voluntad de su dueño
no se vende media cuarterada de tierra, en el término de Marratxi, y lugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen estado de conservación. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los días 22 y 29 del actual, y 5 y 16 próximo mes, feía en Inca, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los siguientes:

De Palma á Inca, á las 7:30 y 12 mañana.

De Inca á Palma, á las 2 y 5:15 tarde.
Palma 17 de Octubre de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

Anuncio.

Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitución, número 120, donde se exhiberán á precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.
Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.
Se sirven comidas á precios convenientes.
Trato esmerado y económico. 20

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tanto á plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

ALQUILER.

En el vecino pueblo de Santa María, calle de la Rectoría, número 1, se alquila una casa con todas las comodidades necesarias. En la indicada casa darán razón. 15—7

SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razón calle de la Concepción, número 14.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA
por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Esterich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

VENTA DE SOLARES

propios para edificaciones, libres de censo, lindantes con la calle de Boblans. Diríjase al maestro de obras D. Gaspar Reñés y Oñil, calle 22, segundo.

Almendros.

Los hay en Llummayor en terreno seco propio de Gregorio Clar (n) Claret, de cuatro, cinco y seis años, todos de clase superior y á precios convencionales.
El dueño vive calle del Cementerio, número 3.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perelló, Union, 19, se acaban de recibir los Walses, Guadrilla Mareha y Polka de la Opereta Bocaccio, y los Walses de la Tempesta, el célebre Sornello para Canto y Piano, la célebre Polka paso doble, salida de la Cuadrilla, y la Jota el Océ, además del gran repertorio con que ya cuenta esta casa.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearía encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 42

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Nemesio y San Quintín mártires.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Misericordia, costeadas por dicha Asociación.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 23.

De Barcelona en 16 horas vapor Cristóbal Colón, de 2678 ton., cap. D. Vicente Zaragoza, con 57 mar., y efectos.

De Alcudia en 10 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 20 mar., 41 pas. y efectos.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Cett jabeque Republicano, de 61 ton., pat. Mateo Frontera, con 6 mar., vino y otros efectos.

Para Marsella Ind Union, de 52 ton., pat. Buenaventura Vicens, con 7 mar., vino y efectos.

Para La Habana vapor Cristóbal Colón, de 2678 ton., cap. D. Vicente Zaragoza, con 57 mar., 10 pas. y efectos.

En la calle de la Marina, número 58, hay un seguro de piso para alquilar. También hay botiga con dos portales. 8—7

ESCUDO DE ARMAS REAL.

Bengalas y fuegos artificiales.

En la calle del Carmen, número 18 izquierda, se venden Bengalas de diferentes colores para fiestas callejeras y plazas á 3 reales una.

También se encontrarán de todos colores para Techos y salones, sin mal olor á 5 reales una.

En dicha Sucursa, y avisando con la debida anticipación, se confeccionarán toda clase de fuegos de artificio, tanto para fiesta de Pueblos como de Palma.

Fabricacion de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Liquidacion DE LIBROS.

El despacho de libros y objetos de escritorio procedentes de la librería de Montaner, establecido en la plaza de la Constitución, número 12, permanecerá abierta solamente hasta el día 10 del corriente, desde cuya fecha, hasta que esté terminada la liquidación, se trasladará á la calle de la Rosa, número 29.

A los que compran por valor de más de 15 pesetas, se les abonará en géneros el 10 por 100 del importe de la compra.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El viernes 3 de Noviembre próximo á la una de la tarde, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta pública, para contratar la colocación de una tubería de palastro y un pedestal y pila de piedra caliza, para la conducción del agua del depósito público de la plaza del Hospital á la calle del Jardín Botánico, con sujeción al modelo, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la Secretaría de este Cuerpo; y bajo el tipo de 748 pesetas 53 céntimos.

Lo que se hace público, cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento, para conocimiento de los que quieran interesarse en la referida subasta.

Palma 24 de Octubre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.